
Á La Bretonne ! RAPPORT D’ACTIVITES 2024

ACTIONS MENÉES-JANVIER-JUIN 2024

 Fin janvier - début février 2024. A notre demande, une étude d'impacts de la
réunification  a  été   commandée  et  financée  par  la  Région  Bretagne  et  le
Département de Loire-Atlantique. Elle devait être rendue publique en octobre 2023.
Elle n’a été accessible que début 2024 et publiée dans de nombreux médias. Vous
pouvez  la  lire  en  suivant  ce  lien  :
https://alabretonne.us10.list-manage.com/track/click?
u=310a544f03c877b6c82bcc149&id=3401382191&e=cb23c3d01c
La  publication  de  cette  étude  a  fait  l’objet  d’un  débat  sur  Télénantes  entre
Christophe Prugne, président d’ALB et Claude Seyse.

 Le 17 février 2024 a eu lieu à Nantes “La Conférence des Associations 
Bretonnes”  à la mairie : la Maire de Nantes a confirmé qu'un débat citoyen serait
organisé  par  la  Ville  au  sujet  de  la  réunification  de  la  Bretagne.  Nous  avons
demandé des moyens financiers garantissant sa qualité et que ce débat prenne la
forme d'un jury citoyen.

 Janvier 2024, notre groupe Nantais a invité les adhérents à échanger

sur l'actualité de l'association le jeudi 18 janvier au café Toutes aides à Doulon.

 Février 2024 : Un café-débat réussi avec Lydie Massard !

Bonne affluence et riches échanges avec Lydie Massard, députée européenne, au
café  Le Flesselles à  Nantes sur  le  thème des  systèmes régionaux  dans l'Union
Européenne.

 Mars 2024 : Débat sur l'étude d’impact de la réunification commandée par le 
Conseil Regional de Bretagne et le département de Loire-Atlantique.

 Avril 2024 : Table ronde pour un débat citoyen à Nantes.

Réunification de la Bretagne : vers l’ouverture d’un débat citoyen à Nantes. Avec la
participation de Florian Le Teuff, adjoint à la Mairie de Nantes chargé des enjeux
bretons,  Solenn Pédron :  enseignante bilingue  français/breton  représentante  du
SGEN/CFDT,  Yvette  Peaudecerf :  vice-présidente  de  Kenleur, Christophe



Prugne :  président  de  l’association  “A  La  Bretonne  !”  et  Valérie  Coussinet  :
conseillère municipal nantaise groupe UDB. 
« A la bretonne !” était invitée à intervenir dans le cadre d'une table ronde organisée
par  le  groupe  des  élus  écologistes  de  la  Ville  de  Nantes  sur  le  sujet  de  la
réunification. Christophe Prugne, le président de notre association a rappelé que la
Maire de Nantes s'est engagée à organiser un débat citoyen sur ce sujet. Dans ce
cadre, notre association demande que ce débat prenne la forme d'un jury citoyen
afin que les habitants en soient les principaux acteurs. Nous demandons également
que ce débat  bénéficie d'un budget  équivalent  à  un euro par  habitant  et  puisse
s'étaler sur une durée d'une centaine de jours. Ces demandes visant à garantir un
débat de bonne qualité ont préalablement été adressées à Johanna Rolland au mois
de février dans un courrier co-signé avec l'Agence culturelle bretonne.

Avril 2024 : Le Mouvement européen Loire-Atlantique, les Jeunes  européens
de Nantes et l’Union des fédéralistes européens - France ont organisé un débat à la
maison  de  quartier  Ile  de  Nantes,  sur  le  thème  :
L’Europe  qui  protège  !  Que  faut-il  attendre  des  élections  européennes  ?
en présence des représentants des listes candidates aux élections européennes.

STANDS

Durant l'année 2023/2024, nous avons participé à différents évènements en
tenant des stands. 

 Le 1er stand 2023 fut celui des “Jeux de Bretagne” fin juin début juillet à 
Nantes.  Il  a duré une semaine et deux week-end.  Nous avons eu de nombreux
contacts  avec les visiteurs et cela  a représenté une belle  réussite en termes de
communication et de nouvelles adhésions. 

 Juillet 2023 : lors des “Mercredis du Thabor” à Rennes, nous avons tenu ce 
stand les 19 et 26 juillet grâce à un roulement d’adhérents très motivés.

 En août 2023 , a eu lieu le Festival Interceltique de Lorient. Nous n’avons 
obtenu qu’une seule journée mais elle fut très dense en terme de communication. 

 Aout 2023, nous avons établi notre stand à la Fête de la Saint-Gilles à 
Pornic. Nous avons reçu un très bon accueil de la part des organisateurs.

 Septembre 2023, les parents de l’école Diwan d’Orvault ont organisé
un  Fest  Deiz  à  Nantes  un  dimanche  après-midi.  Les  contacts  ont  été  très
intéressants aussi bien avec les parents-organisateurs qu’avec les autres parents et
les musiciens.



 Fin octobre à Redon, nous avons monté notre stand au “Festival de la 
bogue d’or”. Certains moments se sont avérés (très !) pluvieux, mais le beau temps
est revenu et les contacts ont été assez nombreux.

ACTIONS MENÉES AU NIVEAU DES GROUPES LOCAUX EN
2024

Nantes :

Fin avril, apéro nantais de la réunification !

 Mai 2024 : “Action sur le pont !”. RDV a été a été donné aux adhérents sur 
les ponts de Rezé et Nantes pour se faire entendre , avec comme slogan : “44 en
Bretagne : Votons !”

 Mai 2024 : A l’occasion des 30 ans de l’Agence Culturelle Bretonne de 
Loire-Atlantique, À la Bretonne ! tiens un stand sur la Place Bretagne, lundi 20 mai.
Venez nous y rejoindre !

Rennes :

 Janvier 2024 le groupe rennais se réunit pour parler de l’actualité

 Février 2024, la publication de l’étude d’impact a donné lieu à une réunion 
d’échange du groupe rennais sur  "Bretagne à 5, les enseignements de l’étude
d’impact ".

 Mars 2024 : Apres l’analyse de l'étude d’impact, réunion-débat pour clôturer 
le travail de construction du débat public sur la réunification. 

 Avril 2024, le groupe rennais a proposé une réunion-débat sur le thème : Art 
et musique : comment la culture bretonne se réinvente au 21e siècle ? 

 Mai 2024 : Le groupe rennais a reprogrammé une réunion débat
sur le thème “Art et musique : comment la culture bretonne se réinvente au
21e siècle ? 

Saint -Nazaire : 

 Février 2024, la publication de l’étude d’impact a donné lieu également à la 
première   réunion  du  groupe  de  Saint-Nazaire/Pays  de  Retz  à  Pornic.  Il  a  été
question principalement du débriefing du bilan de l'étude d’impact. 



STANDS 2024

 Janvier 2024 nous nous sommes installés au Parc de la Gobinière à Nantes 
pour les 60 ans du Cercle Celtique Breton d’Orvault. Le samedi a été glacial… et
nous nous sommes relayés dans le hall de la salle de l’Odyssée pour se réchauffer !
Le dimanche a été nettement plus agréable car nous étions dans le hall  !  Nous
avons eu de très bons contacts.

 Fin janvier 2024, nous avons planté notre stand,  à St Brevin-Les-Pins au 
Fest Noz du Cercle Celtique Galet’s Jade de St Michel-Chef-Chef. Très bon accueil
des organisateurs  et beaucoup de convivialité !

 27 janvier 2024, nous avons distribué des autocollants “44BZH” lors 
du Fest Noz des 70 ans du Bagad de St Nazaire.


